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Le bilan de mi-mandat d’un maire est un moment crucial pour évaluer les réalisations et les projets en 
cours. C’est l’occasion de faire le point sur les promesses tenues, les défis relevés et les objectifs à venir. 
En effet, à mi-chemin de son mandat, un maire doit rendre compte à ses administrés et montrer qu’il 
est en mesure de mener à bien sa mission.

Ce bilan permet également de mesurer l’impact des actions menées sur la vie des citoyens, que ce soit 
en termes d’amélioration des services publics, de développement économique, d’aménagement du 
territoire ou de politique sociale. Il offre l’opportunité de réajuster les priorités et les stratégies pour les 
années à venir, en fonction des besoins et des attentes de la population.
Élue en juillet 2020, avec mon équipe nous avons entamé notre premier mandat en tant que majorité 
municipale dans un contexte très particulier, en pleine pandémie et entre deux confinements. 

Dès les premiers instants, nous avons été pleinement mobilisés aux côtés des services municipaux : 
adaptation des services, mobilisation pour les distributions de masques, aide à l’organisation de la 
vaccination, lutte contre l’isolement.
Alors que le dernier confinement prenait fin à l’été 2021, laissant espérer un retour progressif à un 
niveau d’activité normal, la guerre en Ukraine débutait, drame accompagné de pénuries de matériaux, 
d’augmentation des coûts…

Malgré ce contexte exceptionnellement mouvementé, nous avons débuté notre mandat avec 
détermination et notre mobilisation a permis à de nombreux projets d’être lancés voire réalisés.

Conformément à notre engagement de campagne, une réunion publique a 
été organisée le 29 février 2024 à 20h30 afin de vous présenter le bilan à 
mi-mandat.
Elle a permis de donner un aperçu sur tout le travail accompli et celui qu’il 
reste encore à faire. 
Afin de donner la même information à l’ensemble de la population, j’ai 

souhaité qu’un exemplaire du journal Le Petit Goyranais « spécial mi- 
mandat » soit réalisé.

CONTEXTE SANITAIRE ET ÉCONOMIQUE COMPLEXE

2020 2021 2022 2023 2024

DÉBUT MANDAT : 
mesure restrictives appliquées 

sur l’ensemble du territoire 
du fait de la crise COVID-19

> CRISE ÉNERGÉTIQUE 
et flambée des prix

FÉVRIER : 
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Depuis que nous avons commencé ce voyage ensemble, nous avons fait des progrès significatifs 
dans plusieurs domaines clés qui touchent directement la vie quotidienne de chacun d’entre nous.
Le bilan de mi-mandat est un exercice politique important qui permet d’analyser le travail accompli 
par un maire et une équipe municipale à mi-chemin de leur mandat. 

C’est l’occasion de mettre en lumière les réussites, les difficultés et les projets en cours. Ce bilan 
d’étape permet de rendre compte de la réalisation des promesses électorales, de l’avancement 
des projets et de l’impact sur la population. Il permet également de prendre conscience des défis 
restants et de réorienter les actions si nécessaires. C’est un exercice essentiel de transparence et de 
démocratie locale qui permet de renforcer le lien de confiance entre les élus et les citoyens. 

Tout d’abord, il est important de souligner les efforts déployés pour assurer une gestion financière 
responsable. Grâce à une planification rigoureuse et à une surveillance constante des dépenses, 
nous avons réussi à maintenir notre budget en équilibre tout en fournissant des services essentiels 
pour notre population.
Je ne peux qu’être fière des projets que nous avons réalisés jusqu’à présent, mais je sais qu’il reste 
encore beaucoup à faire. Je suis confiante qu’avec l’engagement de mon équipe que je remercie 
et avec le soutien d’un grand nombre d’administrés à nos côtés, nous pourrons continuer à faire de 
notre village un endroit où il fait bon vivre pour tous.

Le programme électoral a fait l’objet de mise en place de groupes de travail au sein des élus accom-
pagnés, pour certaines thématiques, de bénévoles. 

Véronique HAITCE, Maire de Goyrans
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PARTENAIRES1

La mairie n’est pas isolée et elle travaille très souvent 
en étroite collaboration avec différents partenaires 
qui lui apportent aide et soutien.

Afin d’être plus fort et d’éviter de démultiplier les 
actions chacun de son côté, différentes initiatives 
ont été et continueront à être co-organisées avec 
les communes voisines. 

Cela permet de regrouper les énergies, de créer 
des connections entre les villages et d’optimiser les 
coûts en partageant les dépenses en lien avec ces 
organisations. 

Mais aussi de créer un réseau (notamment avec les 
petites communes des coteaux) afin de partager, 
échanger les informations.

Nous travaillons aussi avec différentes structures 
publiques :

Avec le Sicoval, nous avons auprès de nous un 
interlocuteur important qui nous assiste dans la 
gestion de la commune. Par exemple, nous connais-
sons tous les compétences eaux et déchets qui ont 
un impact direct sur le portemonnaie des ménages. 
Mais il est important de pointer qu’il intervient aussi 
dans de nombreuses compétences transférées par 
la législation avec les différentes politiques pour 
lesquelles intervient notre communauté d’agglo-
mération, très souvent reconnue au niveau national 
pour la qualité de ses différents engagements.

Nous sommes également en lien étroit avec les 
services de la Préfecture, de la Région et du 
Département avec un appui d’ingénierie pour la 
réalisation de différents projets mais aussi avec un 
soutien financier non négligeable.

Mais aussi avec les services de la gendarmerie en 
termes de sécurité et d’interventions diverses, que 
nous n’hésitons pas à solliciter.

Avec la Réserve Naturelle Régionale, nous parta-
geons cette forte volonté de préserver notre patri-
moine écologique, de participer à cette préserva-
tion et de profiter également des différentes actions 
qu’elle met à notre disposition.

Avec différentes associations externes comme l’ASA 
(Alliance-Stages-Adages) par exemple pour la mise 
en place d’activités en lien plus spécifiquement 
pour les séniors.

AU SERVICE D’UN TERRITOIRE :  
LES COMPÉTENCES DU SICOVAL

AMÉNAGEMENT 
DE L’ESPACE  
COMMUNAUTAIRE

POLITIQUE DE LA VILLE

DÉCHETS

ACTION SOCIALE

ASSAINISSEMENT

CRÉATION, AMÉNAGEMENT 
ET ENTRETIEN DE LA VOIRIE

DÉVELOPPEMENT 
ÉCONOMIQUE 
ET TOURISTIQUE

ÉQUILIBRE 
SOCIAL 
DE L’HABITAT

GENS DU VOYAGE

EAU

ENVIRONNEMENT 
ET CADRE DE VIE

ÉQUIPEMENTS CULTURELS,
SPORTIFS ET DE LOISIRS
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PARTENAIRES 1

NOUVELLE DÉLÉGATION  
POUR MME LE MAIRE    
Je profite d’aborder le Sicoval pour vous infor-
mer, comme cela a été fait le soir de la réunion, 
que le Président du Sicoval, Jacques OBERTI, 
est revenu récemment vers moi suite à la démis-
sion du Maire de Montlaur pour me proposer 
de devenir membre associée dans le bureau du 
Sicoval. Ceci afin d’être au plus près des actions 
et des décisions pour notre territoire. La propo-
sition m’avait déjà été faite en début de mandat 
que j’avais alors déclinée, voulant me consacrer 
exclusivement à mon mandat de Maire.
Cette délégation m’impliquera dans la politique 
emploi avec une dimension sociale. 
Considérant que j’ai maintenant pris la mesure et 
pris mes marques avec le mandat local de Maire 
et la sensibilité qui m’anime pour tout ce qui 
touche au domaine social, j’ai décidé d’accepter 
cette proposition pour les deux ans de mandat 
qui restent.
L’objet de cette délégation exercée au sein de 
la Direction de la cohésion sociale du Sicoval, 
dans le service Espace Emploi et Formation, 

me permettra de participer au suivi de disposi-
tifs d’accompagnement pour améliorer l’accès à 
l’emploi et à la formation des habitants du terri-
toire.
Un service à disposition de tout public en recherche 
d’emploi, de reconversion, de formation mais 
également aux employeurs en recherche de profils 
pour recruter. Un accent est également mis sur les 
personnes les plus éloignées de l’emploi. 
 Véronique HAITCE, Maire de Goyrans

Un accueil 
unique 

mutualisé

Des dispositifs 
en faveur 

de l’insertion 
professionnelle

Une plateforme 
partenariale 
pour tous

Accompagner 
les citoyens 
vers l’emploi 

et la formation

Soutenir 
les communes 

et les entreprises 
locales

3 800 
bénéficiaires 

en 2022
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FINANCES2

La santé financière de la commune est saine. 
Depuis 2020, les exercices dégagent un excédent 
de fonctionnement régulier. Cette année, malgré 
les surcoûts liés à l’inflation, un résultat excédentaire 
est maintenu en section de fonctionnement et vient 
s’ajouter au résultat reporté pour dégager un résul-
tat global de 224 128,80 €. 

Synthèse de l’exécution budgétaire sur trois ans :

SECTION DE FONCTIONNEMENT

SECTION D’INVESTISSEMENT

Le résultat de fonctionnement va permettre de fonc-
tionner en absorbant une partie des augmentations 
de coûts mais aussi il pourrait nous permettre de 
dégager de l’autofinancement pour des investisse-
ments futurs que nous aurions encore à définir.

La section d’investissement se clôture en déficit 
pour l’année 2023. Ceci car certaines recettes en 
lien avec la construction de la Maison pour Tous 
n’ont pas été encore encaissées à ce jour alors que 
certaines dépenses ont été payées. 

Toutefois, le résultat global d’investissement reste 
excédentaire.

Une rationalisation des dépenses, une mise en 
concurrence systématique pour obtenir plusieurs 
devis, des dépenses pensées et réfléchies sont à 
la base de cette gestion.

Les projets en lien avec des investissements ont été 
financés en partie par des subventions attribuées 
par différents partenaires, notamment le Conseil 
Départemental qui apporte un appui financier 
important pour toutes les dépenses d’investisse-
ment qui dépassent 1 000 € hors taxes.

Le tableau en page 9 vous permettra de prendre la 
mesure des dépenses qui ont été subventionnées 
ou qui vont l’être et qui montre l’importance que 
nous donnons aussi aux réparations des biens de la 
commune, aux acquisitions pour des équipements 
divers.

SUBVENTIONS RECUES

Au total ce n’est pas moins de 15 investissements 
réalisés pour un montant total de subventions à 
ce jour à hauteur de 465 742,35 € et avec certains 
dossiers encore en cours d’instruction. Mais en règle 
générale nous obtenons 40 % du montant HT de 
l’investissement.

D’autres subventions dites « Amendes de police » ont 
été perçues pour aider notamment à la mise en place 
de sécurisation routière (miroirs, panneaux de circula-
tion, marquages…) et demandé par anticipation. 
Ou parfois, des dispositifs particuliers (bouclier 
fiscal, filet de sécurité inflation…).

La Mairie est faiblement endettée et le seul emprunt 
contracté depuis 2020 concerne celui relatif à la 
construction de la Maison pour Tous qui est venu 
s’ajouter aux subventions versées à la mairie et à la 
récupération d’une partie de la TVA à hauteur de 
16,404 % qui composent le financement global du 
projet.

Nous avions prévu un emprunt en partie pour ce 
projet équivalent au montant du remboursement de 
l’emprunt qui prenait fin à la même période.

Dans ce contexte, le prêt a été contracté pour un 
montant de 200 000 € (150 000 € pour le finance-
ment de la construction et 50 000 € pour des achats 
tels que le tracteur tondeuse par exemple) et afin de 
maintenir un résultat excédentaire sur la section d’in-
vestissement pour pouvoir faire face à de nouveaux 
investissements ou des aléas importants non prévi-

2021 2022 2023

Recettes 
executées

495 426,26 € 558 088,89 € 587 776,64 €

Dépenses 
executées

488 865,84 € 549 677,61 € 586 704,77 €

Résultat 
exercice 

6 560,42 € 8 411,28 € 1 071,87 €

Résultat 
reporté

191 727,68 € 214 646,05 € 223 056,93

Résultat 
global

198 288,10 € 223 057,33 € 224 128,80 €

2021 2022 2023

Recettes 
executées

30 267,73 € 412 677,22 € 212 160,81 €

Dépenses 
executées

58 967,46 € 104 839,36 € 251 769,63 €

Résultat 
exercice 

-28 699,73 € 307 837,86 € -39 608,82 €

Résultat 
reporté

117 544,56 € 88 593,86 € 396 431,72 €

Résultat 
global

88 844,83 € 396 431,72 € 356 822,90 € 
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FINANCES 2

sibles. Malgré une période difficile pour se voir attri-
buer un prêt avec un taux raisonnable, Madame le 
Maire a mené une négociation serrée en septembre 
2022 avec la banque du Crédit Mutuel qui a permis 

d’obtenir un prêt sur 20 ans à taux fixe de 1,95 %, 
élément primordial pour le budget de la commune 
qui a conduit à faire des économies significatives.

MUTUALISATION

Diverses mutualisations ont été recherchées afin de 
permettre non seulement de faire des économies 
mais également de mener des actions en commun 
(prêt de matériel inter-communes, missions menées 
conjointement à coût partagé, achats mutualisés 
comme le broyeur par exemple).
Différentes mutualisations proposées par le Sicoval 
permettent aussi de profiter de services au plus 
proche des besoins de la mairie (archivage, système 
informatique, entretien véhicule, entretien aire de 
jeux, prêt de matériel). Le Sicoval nous donne égale-
ment la possibilité de s’associer à des groupements 
d’achats, à des marchés groupés grâce auxquels la 

mairie profite de coûts intéressants dus à une négo-
ciation directement menée par le Sicoval pour des 
volumes financiers plus importants. 
À titre d’exemple, c’est le cas pour le marché d’élec-
tricité qui a permis une optimisation des coûts.
 
Une recette significative pour le budget de la 
commune : l’impôt foncier
Une seule évolution du taux de l’impôt foncier a été 
effectuée par la Municipalité entre 2020 et 2023.
Une réflexion la plus fine possible est menée chaque 
année lors de la construction du budget sur le sujet.
Le vote du budget 2024 aura lieu en avril, un article 
complet vous sera communiqué dans le prochain 
LPG comme chaque année. 

NATURE DE L’ACHAT MONTANT HORS TAXE 
SUBVENTIONNABLE

MONTANT 
DE LA SUBVENTION PERÇUE

Acquisition de matérielle informatique école élémentaire 8 627,95 € 1 132,27 €

Issue de secours cantine école 1 982,08 € 792,83 €

Filets cours école 1 564,86 € 625,94 €

Travaux de réfection du toit des anciens ateliers municipaux 19 412,00 € 7 764,80 €

Acquisition d’un panneau d’affichage extérieur double écran 17 500,00 € 7 000 €

Acquisition d’un tracteur tondeuse 16 110,00 € 6 444 €

Acquisition d’un logiciel de gestion et mise en réseau de 
la bibliothèque

2 588,33 € 228 € CD 31
1 274,17 € DRAC 

NATURE DE L’ACHAT MONTANT HORS TAXE 
SUBVENTIONNABLE

MONTANT DE LA SUBVENTION 
À PERCEVOIR

Construction de la maison pour tous 599 219,00 € 196 834,44 € CD31
192 385.00 € DETR (ETAT)

20 000 € FÉDÉRATION DE TENNIS
30 000 € CD31 AU TITRE DU TIERS LIEU

Acquisition de matériel informatique et électroménager 
pour l’école

1 270,67 € 493,47 €

Achat d'un défibrillateur 2 090 ,00 € 641,60 €

Travaux d'extension columbarium 4 752,50 € 1 628,00 €

Travaux de remise aux normes électrique de l’école 1 895,00 € DOSSIER EN COURS D’INSTRUCTION

Installation d'une porte motorisée aux ateliers municipaux 1 476,00€ DOSSIER EN COURS D’INSTRUCTION

Installation d'une porte sécurisée à l'école 4 217,55 € DOSSIER EN COURS D’INSTRUCTION

Achat de 2 ordinateurs pour le secrétariat mairie 2 456,00 € DOSSIER EN COURS D’INSTRUCTION
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ENTRETIEN COMMUNE3

Nous avons amélioré plusieurs aspects de notre 
infrastructure. Des routes et des lotissements mieux 
entretenus facilitent les déplacements de chacun.

Le service technique est composé d’un agent à 
temps complet et d’un agent à temps non complet.  

Entretien du village : la propreté du village est une 
de nos priorités. Nous avons souhaité que tous les 
quartiers de notre village soient traités de façon 
identique. Un roulement a été organisé afin que, 
chaque semaine, un quartier du village soit nettoyé.

L’entretien a également son importance afin de 
créer un espace le plus sécurisé possible aux abords 
des routes lorsqu’il n’y a pas de trottoir ou pour 
assurer une visibilité. C’est pourquoi, il est demandé 
aux agents municipaux d’effectuer en sus des inter-
ventions du Sicoval pour les routes communales et 
du Conseil Départemental pour les routes départe-
mentales, un entretien ponctuel supplémentaire.

Un accent a été mis sur l’embellissement floral des 
jardinières de la place des Marronniers.

Entretien de la voirie : une opération de réfection 
des routes a été amorcée en commençant par la 
route d’Aureville qui a été refaite en 2023.  

Une partie du chemin du Rivals jusqu’à la station 
d’épuration et le chemin de Carrerrasse ont été 
remis en état.

Nous avons souhaité planifier un plan de réfection 
des routes jusqu’en 2026 de la façon suivante :

•  Route de Falgarde (route communale avec un reste 
à charge pour la commune) en 2024 ou 2025.

•  Chemin de la Côte du Moulin (route départemen-
tale prise en charge par le CD31) en 2025.

•  Chemin des Crêtes (route départementale prin-
cipale traversant le village prise en charge par le 
CD31) en 2026.

Nous serons vigilants pour que cette programma-
tion soit réalisée afin de permettre à notre village 
d’avoir des infrastructures correctes et sans danger.

TRAVAUX IMPORTANTS

Des travaux importants et nécessaires ont été enta-
més dès le début de notre mandat.

•  Le toit du bâtiment des anciens ateliers et de la 
poterie menaçait de s’effondrer : après une consul-
tation, l’entreprise la moins chère a été choisie et a 
effectué un excellent travail de rénovation. 

•  Des travaux essentiels ont été réalisés à l’école 
élémentaire : il n’y avait pas de sortie de secours à 
la cantine ! Une fenêtre ouvrante sur la cour a été 
posée.

•  Également à l’école élémentaire, une porte depuis 
le couloir de la classe des grands sur la cour se 
bloquait avec des risques sur la sécurité : elle a été 
changée.

•  Toutes les serrures de l’école ont été changées 
suite à des intrusions et des dégradations en 
début de notre mandat. Il en a été fait de même 
pour les serrures de la salle des fêtes.

Il est prévu de mettre à niveau le tableau électrique 
de l’école élémentaire pour le mettre aux normes.
D’autre part, les bancs de la place des Marronniers 
ont été remis en état par les employés municipaux. 
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MAISON POUR TOUS 4

L’un des projets phare de notre engagement de 
campagne est la réalisation d’un nouveau bâtiment 
municipal : la Maison pour Tous, regroupant un 
club house pour le tennis, attendu depuis de très 
nombreuses années, et un espace convivial associé 
à un espace de coworking pour former un tiers lieu.
Ce projet a été présenté en plusieurs réunions 
publiques et en plusieurs conseils municipaux.
Les étapes de définition, d’appels d’offre pour la 
maîtrise d’œuvre et pour les lots de travaux, et la 
construction proprement dite suivent le planning 
exposé il y a plus d’un an sans aucun retard. 

L’INAUGURATION DEVRAIT AVOIR LIEU 
APRÈS L’ÉTÉ 2024

Les élus de la municipalité ont été supportés par des 
administrés, par le Conseil Départemental (Haute- 
Garonne Ingénierie), par le Sicoval ainsi que par 
les élus d’Aureville en charge de la rénovation de 
leur salle des fêtes, qui nous ont fourni de précieux 
conseils.

Les subventions accordées formellement (État, 
Département, Région, Fédération de Tennis) ont été 
en accord avec le budget des travaux de construc-
tion, même si ce dernier s’est vu augmenté par les 
contraintes inflationnistes fortes sur les matériaux et 
l’énergie en 2023. Au total le montant des subven-
tions sera de l’ordre de 75 % du coût de la construc-
tion et une récupération de la TVA à hauteur de 
16,404 % du montant HT viendra compléter les 
recettes.
Le prêt bancaire de 150 000 € a été contracté dans 
des conditions très intéressantes fin 2022 comme 
présenté précédemment.
Les missions précises et l’organisation du tiers lieu 
et du coworking sont en cours d’analyse avec le 
support du Conseil Départemental et feront l’ob-
jet d’une réunion publique prochainement, pour 
échanger les idées avec la population.
Un effet secondaire à la construction de la Maison 
pour Tous est le déplacement rendu nécessaire du 
terrain de pétanque. Il sera réinstallé à son emplace-
ment historique sur la place des Marronniers.

DÉPENSES € HT € TTC RECETTES €

Travaux 571 673 € 686 008 € État-DETR 192 385 €

Mobilier 7 000 € 8 400 € Région  10 000 €

Département 
Contrat de

Territoire 

 196 834 €

Département 
Tiers Lieu

 30 000 €

Fédération 
Française de 

Tennis

20 000 €

Aléas de 
construction

20 546 € 27 121 € Autofinance-
ment

150 000 €

TOTAL 599 219 € 721 529 € TOTAL 599 219 €
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URBANISME5

URBANISME AU NIVEAU  
DE LA COMMUNE : LE PLU

Conformément à notre engagement de campagne, 
il n’y a pas eu de révision du Plan Local d’Urba-
nisme (PLU) avant mi-mandat. Juste une modifica-
tion simplifiée en début de mandat corrigeant une 
erreur sur la hauteur des habitations du lotissement 
l’Orée des Côteaux.
Une réflexion s’est tenue au sein de la municipalité et 
exposée lors de plusieurs Conseils Municipaux. Une 
priorité essentielle pour le futur de la commune est la 
pérennité de nos écoles. Comment attirer de jeunes 
familles, essentiellement des primo accédants compte 
tenu des nouvelles contraintes de ces dernières années 
comme l’explosion du prix du foncier et la loi Climat et 
Résilience (août 2021) ? Celle-ci vise à limiter très forte-
ment la consommation d’espace naturels, agricoles et 
forestiers avec pour objectif le zéro artificialisation net 
(ZAN) à horizon 2050.
L’impact pour Goyrans, comme pour l’ensemble des 
communes rurales, est une densification des zones 
urbanisables et urbanisées (zones Ua, Ubx) et une 
limitation très forte sur de nouveaux projets consom-
mant des parcelles en zone agricole ou naturelle. 
La municipalité a décidé en conséquence de ne pas 
faire de révision importante du PLU d’ici la fin du 
mandat (2026), de ne pas créer de zone à urbaniser 
(AU) et donc de ne pas créer de nouveaux lotisse-
ments. 
Cependant, la décision du conseil municipal a été 
d’assouplir certaines contraintes du règlement écrit 
du PLU actuel, afin d’homogénéiser les différentes 
zones (UB, UBa, UBb, UBc, UBp) et de permettre 
aux propriétaires qui le souhaitent de créer des divi-
sions parcellaires.
Une modification du PLU en ce sens a été décidée, 
prescrite conformément à la loi. Elle sera instruite 

avec le support du Sicoval. Une réunion publique 
sera organisée prochainement, et une enquête 
publique sera menée dans le cours de l’année. 
L’objectif est une approbation fin 2024 ou en début 
2025.

URBANISME AU NIVEAU DU SICOVAL

Un travail important est en cours depuis 2022 au 
niveau du Sicoval afin de définir un Plan de Paysage 
pour une vision partagée entre les différents acteurs 
de notre territoire sur la composition des paysages 
et le devenir de notre cadre de vie. Toutes les infor-
mations sont disponibles sur le site internet du 
Sicoval.
Ce travail est supporté par des élus et des adminis-
trés, entre autres de Goyrans, lors d’ateliers et de 
balades paysagères.
 
Un autre chantier en cours est l’étude d’un PLU 
intercommunal (PLUi) qui permettrait de mutualiser 
des ressources et d’unifier les visions et les règles 
entre communes voisines. 
En particulier la mutualisation du foncier est une 
solution à la contrainte du ZAN.

DÉPLOIEMENT DE LA FIBRE OPTIQUE

Depuis 2021 des travaux importants ont été entre-
pris par le Conseil Départemental pour fournir une 
connexion au réseau fibre optique à la très grande 
majorité des habitants.

À ce jour pour Goyrans, le taux de déploiement est 
de 94 %, le taux de raccordement de 49 %.
Aujourd’hui, il reste quelques problèmes ponctuels, 
mais un immense progrès a été réalisé pour l’accès 
au haut débit pour les goyranais.

PLAN PAYSAGE
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PLAN PAYSAGE

Au-delà de nos engagements de campagne, un 
problème majeur et imprévu est tombé sur le 
village : un projet de Free Mobile pour l’implanta-
tion d’une antenne relai. L’équipe municipale a géré 
ce problème en étroite collaboration avec l’asso-
ciation d’habitants Prescote, créée à cette occasion 
pour contrer les volontés de Free et défendre notre 
environnement et nos paysages.
Les premiers contacts avec Free ont eu lieu début 
2020, avant la mise en place de l’équipe municipale 
actuelle et ont été suivis par deux projets d’implan-
tation.

Le premier projet en 2022, localisé 
sur le chemin de Badel a fait l’objet 
d’une Déclaration Préalable (DP) à 
laquelle la Mairie s’est opposée 
avec des arguments supportés 
par le Sicoval et une avocate 
spécialisée. Free Mobile n’a 
pas jugé opportun de faire un 
recours, la localisation de l’an-
tenne sur un corridor écolo-
gique étant estimée de nature 
à être déboutée par un juge.
Le second projet en 2023, loca-
lisé entre le chemin du Rivals et 
le chemin des Biches a malheu-

reusement vu un recours en contentieux de Free 
Mobile face à un nouvel arrêté d’opposition de la 
Mairie. Une requête en référé a reçu l’assentiment 
du juge, l’arrêté d’opposition est suspendu jusqu’au 
jugement sur le fond dans quelques mois.

De plus, suite à un panneau de chantier mis en 
place par l’opérateur, des recours en contentieux 
ont été faits au Tribunal Administratif par des tiers : 
3 recours individuels et un recours de Prescote.
La municipalité a en parallèle fait voter une délibéra-

tion et émis des arrêtés interdisant l’accès et 
la mise en état du chemin de Biscan, ainsi 

qu’une injonction au SDEHG (syndicat 
départemental d’électricité de la 

Haute-Garonne) pour interdire les 
travaux d’alimentation électrique.

Toutes ces actions, non prévues 
en début de mandat, ont néces-
sité énormément de travail 
de l’équipe municipale et un 
budget financier conséquent. 
Une réunion publique avec 
l’avocate a permis à la popu-
lation de se rendre compte de 

la difficulté des actions vis-à-vis 
des opérateurs de télécom.

Pour rappel la commune compte une école mater-
nelle intercommunale 3 classes) gérée par le SIEMCA 
(Syndicat Intercommunal de l’Ecole Maternelle  
des Coteaux de l’Ariège) et une école élémentaire  
(2 classes).
Dès 2020 Madame le Mairie s’est fortement investie 
pour la réouverture de la troisième classe de l’école 
élémentaire, saisissant chacun des interlocuteurs en 
capacité de lui apporter une aide, tant sur le volet 
politique qu’administratif. Sa mobilisation a été à la 
hauteur de l’enjeu.

Malheureusement les effectifs actuels et ceux des 
années à venir ne nous permettent pas de prétendre 
à cette ouverture et les communes voisines ne 
souhaitent par ailleurs pas, au regard de leurs 
propres effectifs actuels, nous intégrer dans leur 
rassemblement pédagogique intercommunal (RPI).
L’accueil d’enfants d’autres communes demeure 
une piste envisageable pour faire grossir les effec-

tifs mais c’est une piste risquée dans la mesure où 
les seuils d’ouverture ne sont pas communiqués à 
l’avance et où la catégorie socio-professionnelle des 
parents est une donnée prise en compte dans les 
arbitrages au sein de l’Education Nationale.
 
Malgré ce contexte difficile, les relations avec le 
personnel enseignant, les représentants des parents 
d’élèves et les agents municipaux sont particulière-
ment bonnes. Elles sont nécessaires et incontour-
nables. La relation de confiance et de dialogue 
constant qui a été instaurée permet aux projets 
d’avancer dans la sérénité et l’écoute mutuelle. 
 
Ce dialogue a permis notamment de faire remonter 
au service commun de restauration du Sicoval, en 
charge de la préparation des repas, une baisse de la 
qualité constatée dernièrement (trop de gras dans 
la viande, trop d’épices), malgré les efforts réalisés 
dans le cadre de la loi EGALIM.
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Nous entamons par ailleurs avec les communes 
d’Aureville et de Clermont-le-Fort les démarches 
pour la mise en place d’un ALAE sur nos trois 
communes. Nous avons dernièrement rencontré 
un prestataire très actif sur le territoire du Sicoval, 
ainsi que les services de la CAF afin de déterminer 
la faisabilité de ce projet pour la prochaine rentrée 
scolaire. Une réunion publique commune sera orga-
nisée si les conditions s’avèrent être favorables.
Notre intérêt commun est clair : offrir aux enfants 
de Goyrans les meilleures conditions d’enseigne-
ment possibles.

La sécurité dans l’école est également importante 
avec pour exemple la création d’une sortie de 
secours dans la cantine. 
Nous avons également effectué l’achat de divers 
équipements et nous menons une grosse réflexion 
pour un changement de chauffage en lien avec notre 
volonté d’œuvrer pour la sobriété énergétique.

Parmi les actions majeures réalisées depuis le début 
du mandat, on peut citer notamment :
•  le renouvellement du matériel informatique réalisé 

dans le cadre de l’appel à projet lancé par le 
gouvernement « pour un socle numérique dans 
les écoles »,

•  la constitution d’un réseau de bénévoles pour 
intervenir pour l’aide aux devoirs sur le temps 
périscolaire,

•  la mise en synergie avec des acteurs du terrain 
pour développer des activités pédagogiques 
(travail avec la RNR).

D’autres projets sont également en cours de prépa-
ration comme la mise en contact avec une école 
Guinéenne ou des rencontres intergénérationnelles 
sur le temps du repas entre des séniors Goyranais et 
les enfants de l’école élémentaire.

Lien avec une école en Guinée : lors d’une réunion 
au sein du Sicoval Madame le Maire a eu l’oppor-
tunité de pouvoir rencontrer une élue de la ville de 
Labe en Guinée qui a fait part des conditions de 
scolarité que rencontrent les petits guinéens. Après 
en avoir discuté avec les enseignantes en conseil 
d’école pour leur soumettre l’idée, Madame le Maire 
a pris récemment contact avec l’élue guinéenne 
afin de voir s’il est possible de créer des échanges 
entre l’école de Goyrans et une école de la ville de 
Labe. Cette idée a été reçue avec beaucoup d’en-
thousiaste et l’élue doit revenir vers la Mairie pour 
concrétiser ces échanges entre élèves. Nous espé-
rons que les difficultés rencontrées par les élus dans 
ce pays ne freineront pas cette initiative.
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MUTUALISATION : GENDARMERIE IMPLANTÉE   
SUR VIGOULET-AUZIL  
La mise en place des 220 nouvelles gendarmeries nationales a été décidée au niveau ministériel par 
tranches annuelles s’étalant jusque vers 2027. Le manque d’effectif dans les gendarmeries de Castanet 
et Ramonville a amené 12 communes des coteaux à travailler sur un projet de gendarmerie fixe sur nos 
coteaux.

SÉCURITÉ

RISQUES MAJEURS

La municipalité a décidé de mettre à jour et de 
compléter deux documents importants pour la 
gestion des risques majeurs :
•  le DICRIM (Document d’Information Communal sur 

les Risques Majeurs) qui décrit les risques, identi-
fie les mesures de prévention comme l’obligation 
légale de débroussaillage dont nous reparlerons, 
et contient une liste des personnes sensibles. Ce 
document sera mis sur le site internet, à l’excep-
tion de la liste des personnes sensibles.

•  le PCS (Plan Communal de Sauvegarde) qui décrit 
les procédures à mettre en œuvre en cas d’occur-
rence d’un risque majeur (inondation, incendie 
de forêt,...) telle qu’identifiée dans le DICRIM. 
Il contient aussi des entrainements à mettre en 
œuvre tant pour les élus que pour la population. 
Le PCS est un document de base pour la cellule 
de crise qui serait mise en œuvre par la municipa-
lité. Il est envoyé à la préfecture et aux principaux 
services de secours.

SÉCURITÉ DES PERSONNES

L’équipe est sensible à la sécurité des personnes. 
Par exemple, nous avons identifié un problème de 
sécurité autour de l’aire de jeux des enfants et nous 

avons décidé de déplacer les containers récup-
verres afin de régler le problème des morceaux de 
verre aux alentours de l’aire.

SÉCURITÉ DES BIENS

Suite aux dégradations subies en début de mandat 
sur les toits de l’église et de la salle des fêtes qui ont 
engendré des frais de réparation, nous avons fait 
faire un diagnostic afin de se poser la question sur 
l’opportunité de l’installation de caméra au centre 
du village. Nous continuons notre analyse et nous 
reviendrons vers vous.

Notre village rencontre depuis quelques mois une 
problématique majeure et de façon accélérée avec 
les cambriolages. Face à cela il a été demandé à  
la gendarmerie d’effectuer des rondes de façon plus 
régulière sur la commune.

Madame le Maire s’est également mise en contact 
avec le gendarme référent de notre commune qui 
a proposé l’organisation d’une réunion publique. 
Celle-ci a eu lieu le 26 mars dernier. Les Goyranais 
présents ont pu découvrir les bons gestes et les 
mesures préventives à mettre en place pour lutter 
contre ce fléau que rencontre une grande majorité 
des communes des coteaux.

Goyrans a répondu présent et c’est la signature de 12 
communes qui se sont unies et qui a permis d’avoir une 
finalité positive pour ce dossier.

En effet, nous avons été informés en septembre dernier 
que ce projet de Gendarmerie des Coteaux, était retenu 
et que nous pourrions bénéficier d’une brigade de 
gendarmerie fixe (10 gendarmes et leurs familles). C’est 
donc une seule nouvelle brigade fixe qui s’installera à 

Vigoulet-Auzil avec une mise en œuvre opérationnelle 
de la première phase (Gendarmerie provisoire) entre 
2025 et 2027.

Nous nous réjouissons de cette nouvelle qui va 
permettre à nos communes d’avoir une gendarmerie à 
proximité avec des interventions encore plus fréquentes 
sur nos territoires.

Cette thématique est une de nos priorités et elle se décline en plusieurs axes qui sont la sécurité des 
personnes, la sécurité des biens et la sécurité routière. 

8
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SÉCURITÉ

ENVIRONNEMENT

8

9

SÉCURITÉ ROUTIÈRE 

En ce qui concerne la sécurité routière, la vitesse 
excessive dans le village et la sécurité des piétons 
restent une préoccupation majeure. 

Pour répondre à celle-ci, 3 phases ont été identi-
fiées au sein du groupe sécurité routière :
PHASE 1 : actions rapides déjà mises en place par 
la Municipalité.
PHASE 2 : actions à court terme à venir, au cours de 
cette phase 2, nous allons continuer d’installer des 
panneaux, effectuer des marquages au sol, installer 
des plaquettes réfléchissantes.
PHASE 3 : consiste en actions plus conséquentes et 
donc à plus long terme. 
Cette phase 3 doit nous permettre d’identifier 
ensemble, grâce à une participation citoyenne, les 
zones les plus à risque de notre village.

•  Étape 1 : recueil de données précises en faisant 
appel aux services du Conseil Départemental et 
du Sicoval ;

•  Étape 2 : Participation Citoyenne : organisation 
d’une réunion publique où nous identifierons 
ensemble les zones à traiter en priorité et les 
actions à mettre en place ;

•  Étape 3 : Balade urbaine : nous proposerons des 
« balades urbaines » dans les zones à risque rete-
nues avec les administrés qui le souhaiteront, afin 
de valider ou corriger ensemble sur le terrain les 
solutions identifiées sur le papier lors de la réunion 
publique.

Vous trouverez tous les détails dans le LPG de 
décembre 2023.

CYBERSECURITÉ ET RGPD  

Afin de protéger notre Municipalité d’attaques type 
« Rançongiciel », nous avons entrepris des actions 
pour sécuriser les données de la Mairie, qui étaient 
vulnérables à notre arrivée, tout en respectant le 
RGPD, c’est-à-dire le Règlement Général de Protec-
tion des Données.
La Mairie de Goyrans a été auditée récemment par 
le service RGPD de la Gendarmerie et a obtenu un 
bon score.

Le bilan des actions réalisées et des projets à venir 
en matière d’environnement se décline en plusieurs 
parties :

ENVIRONNEMENT-BIODIVERSITÉ

Un accent particulier est porté sur la mise en place 
et le soutien d’actions favorables à la préservation 
de la biodiversité sur notre commune.

RÉSERVE NATURELLE RÉGIONALE 
CONFLUENCE GARONNE ARIÈGE

Un partenariat actif est en place avec les équipes 
de la Réserve Naturelle Régionale Confluence 
Garonne-Ariège qui a fait récemment l’acquisition 

de la totalité du ramier de Goyrans qu’elle consi-
dère comme le site le plus riche de la réserve.

Ces 4 dernières années, cette collaboration a permis 
l’accueil sur la commune de la fête des Confluences 
et de conférences portant sur la biodiversité, mais 
aussi la diffusion des initiatives organisées par la 
Réserve au sein du ramier de Goyrans (World Clean 
Up Day, visite du ramier, chantier participatif) et le 
déploiement d’interventions de la RNR au sein de 
notre école élémentaire.

Ce partenariat se verra renforcé prochainement par 
la mise à disposition permanente d’un espace d’af-
fichage au sein de la Maison pour Tous.

Un groupe de travail composé d’élus auxquels se joignent des contributeurs ponctuels, développe les axes 
du projet environnemental de la commune. 
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PATRIMOINE ARBORÉ COMMUNAL

Un plan portant sur le patrimoine arboré en dehors 
de la réserve est en cours d’étude avec le concours 
de l’association Arbres et Paysages d’Autan. Il 
portera sur la meilleure gestion des arbres de l’es-
pace publics (modes de taille, gestion des déchets 
verts) et sur la priorisation d’essences locales pour 
les plantations à venir. Il comprendra une étude sur 
les plantations à effectuer (notamment sur la créa-
tion de points ombragés en bordure des sentiers de 
balade) et sur l’implantation de haies champêtres, 
favorables à la biodiversité et à la limitation du ruis-
sellement.
En premier lieu, la municipalité souhaite implan-
ter un verger communal, à disposition des Goyra-
nais.

LABELLISATION TERRITOIRES   
ENGAGÉS POUR LA NATURE (TEN)

La municipalité déposera cette année un dossier de 
candidature au label TEN, programme issu du Plan 
National Biodiversité qui accompagne les collectivi-
tés dans une démarche de progression et de parte-
nariat en matière de biodiversité.

FRESQUE DU CLIMAT

La municipalité a proposé en 2023 une séance de 
« Fresque du climat » à destination des Goyranais, 
animée par deux Goyranais habilités, Madame et 
Monsieur REMIGY. Il s’agit d’un atelier participa-
tif de sensibilisation au changement climatique. 
Cette proposition n’a pas trouvé son public pour ce 
premier essai, à charge de revanche.
La fresque du climat a toutefois été organisée pour 
les élus.

GESTION DES DÉCHETS

D’un point de vue général, la gestion des déchets 
est un service d’intérêt collectif délégué au Sicoval, 
qui a la charge de son bon fonctionnement, ainsi 
que de la facturation des usagers.
Le Sicoval sélectionne un prestataire de collecte 
(actuellement le groupe SUEZ) sur un contrat 
pluriannuel (3 ans), prestataire qui assure la collecte 
périodique des différents déchets selon leur nature 
et le calendrier défini par le Sicoval.
Le tri sélectif, ainsi qu’une facturation de type « inci-
tative » sont effectifs depuis plusieurs années, et 
ont permis de réduire de manière importante les 
volumes de déchets collectés (à 170 kg/hab. au lieu 
de 240 kg/hab. en moyenne nationale).
Différentes actions sont entreprises par la commune 
pour optimiser ce service aux habitants, dont notam-
ment :
•  La mise en place de composteurs au niveau du 

cimetière pour traiter les déchets verts.

•  Déchets verts : 
-  La commune a procédé à l’achat d’un broyeur 

mutualisé entre 5 communes (Auzeville, Vigoulet, 
Pechbusque, Aureville et Goyrans), dédié au traite-
ment des déchets verts communaux, et opéré par 
les agents techniques municipaux après formation 
spécifique.

-  Opération « Sapins de Noël » : la commune a 
procédé à une opération de collecte des sapins 
de Noël, sur base d’un apport volontaire et à leur 
broyage.

-  Par ailleurs, la municipalité a sollicité l’association 
Arbres et Paysages d’Autan pour que soit étudiée 
la perspective de communications ouvertes à tous 
au sujet des bonnes pratiques de gestion des 
déchets verts et d’usage du broyat.

9
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•  Biodéchets : une nouvelle réglementation a pris 
place au 1er janvier 2024 concernant la collecte 
et le traitement sélectif des bio-déchets (résidus 
organiques pouvant faire l’objet d’un traitement 
spécifique). Le Sicoval est en charge de la mise en 
place des moyens nécessaires sur le territoire, au 
même titre que pour les autres types de déchets. 
Les préconisations actuelles sont, pour les zones 
rurales (dont fait partie Goyrans), l’utilisation 
du compostage à domicile - des composteurs 
peuvent être achetés par les habitants auprès du 
Sicoval. Les informations sont consultables sur le 
site internet du Sicoval.

•  Dépôts sauvages : le conseil municipal a entériné 
une décision de verbalisation et de re-facturation 
des frais de collecte et d’élimination des dépôts 
sauvages opérés sur le territoire de la commune, 
après identification des responsables. Le Sicoval 
a également mis à la disposition des communes 
un service spécial d’enlèvement des dépôts 
sauvages, facturé à l’acte et selon le cubage et la 
nature des déchets.

•  Marché de collecte : la commune est partie 
prenante du groupe de travail en charge du 
prochain marché pluriannuel de collecte des 
déchets du territoire.

LIEN AVEC AGRICULTEURS

Une rencontre avec les agriculteurs de la commune 
aura lieu prochainement pour aborder différents 
thèmes importants : transition vers la culture biolo-
gique, plantation de haies champêtres, etc.

CHENILLES PROCESSIONNAIRES  

Dès le début du mandat, le problème des chenilles 
processionnaires notamment dans le lotissement 
des Pins a été pris en main par Madame le Maire. Un 
contact avec les services de la Préfecture a été pris. 
Une rencontre a été organisée sur le terrain le 9 juin 
2021 afin de sensibiliser sur cette problématique qui 
engendre des problèmes de santé importants chez 
l’homme et chez l’animal et fréquemment relevés 
dans ce lotissement. La question de l’interdiction du 
traitement aérien a été abordée. 
L’Agence Régionale pour la Santé (ARS) ainsi que 
le ministère des Solidarités et de la Santé ont été 
également saisis par courrier afin de les sensibiliser 
également du problème de santé publique. 
Une question sur un projet d’arrêté dérogatoire du 
ministère de l’Agriculture et de l’agroalimentaire et 

de la forêt qui était en préparation a été posée afin 
de savoir où en était cette dérogation. 
Malgré toutes ces informations, une réponse aux 
courriers informe que malheureusement la pulvé-
risation aérienne ne peut plus être utilisée confor-
mément à une directive 2009/128/CE par laquelle 
la France s’est engagée dans un mouvement de 
réduction de l’usage des produits phytosanitaires. 
Et plus précisément la loi 2015-992 du 17/08/2015 
relative à la transition écologique pour la croissance 
verte a modifié l’article 253-8 du code rural et de 
la pêche en interdisant la pulvérisation aérienne de 
tous les produits phytopharmaceutiques dont le 
produit utilisé actuellement (Bacillus thuringiensis 
kurstaki (Btk)).

CATASTROPHES NATURELLES

Depuis le début de notre mandat, nous avons 
demandé à plusieurs reprises à ce que la commune 
soit reconnue en situation de catastrophe naturelle, 
suite à des événements climatiques exceptionnels.

Cette demande a été validée par l’Etat dans trois 
cas :
-  mouvements de terrains dus à la sécheresse en 

2021
-  mouvements de terrains dus à la sécheresse en 

2022
-  inondations et coulées de boue en 2023 (suite aux 

pluies diluviennes de juin 2023)

Une communication a été faite et les administrés 
impactés ont pu se servir du décret vis-à-vis de leurs 
assureurs.
Il est à noter que, à l’initiative de Goyrans et pour 
être plus efficaces, les demandes de déclaration 
sécheresse ont été mutualisées avec les communes 
voisines.



19

TRANSITION ÉNERGÉTIQUE 10

MARCHÉ ÉNERGIE COMMUNALISÉ

Un contrat global de fourniture énergétique - élec-
tricité et gaz - a été mis en place avec le Sicoval pour 
les communes volontaires. La commune de Goyrans 
a rejoint le marché relatif à la fourniture d’électricité, 
établi pour 3 ans de 2022 à 2024.
Le marché a été divisé en 2 lots et la fourniture 
d’électricité confiée à 2 producteurs différents : 
EDF-ENR pour l’éclairage public, et Volterres pour 
les bâtiments publics. L’option électricité d’origine 
« verte » a été retenue par la commune.
Malgré la crise énergétique et la très grande 
volatilité des tarifs, ce marché a d’ores et déjà 
permis de réaliser une économie de 22 % par 
rapport aux tarifs de la centrale d’achats de la 
fonction publique (UGAP).
La préparation du renouvellement de ce marché 
pour les 3 ans à venir est en cours avec le Sicoval.

SOBRIÉTÉ ÉNERGÉTIQUE

Une étude a été réalisée avec l’accompagnement 
du Soleval (filiale représentante de l’ADEME sur le 
territoire) sur 2 axes :
•  la rénovation des systèmes de chauffage/refroi-

dissement des bâtiments publics : école élémen-
taire, mairie et salle des fêtes - les préconisations 
portent sur l’utilisation de la géothermie pour le 
complexe mairie/salle des fêtes, et de la biomasse 
pour l’école élémentaire.

•  l’amélioration de l’efficacité énergétique des 
bâtiments publics (isolation, menuiseries exté-
rieures, couverture, déperditions, etc.), améliora-
tions indispensables pour pouvoir bénéficier de 
subventions importantes.

Ces études sont en cours de chiffrage et donneront 
lieu à évaluation avant prise de décision.

ÉNERGIES RENOUVELABLES

Une mise en compétition a été entreprise pour équi-
per la toiture de la Maison pour Tous avec un parc 
de panneaux photovoltaïques (12 kWc), destiné à 
l’autoconsommation avec revente de surplus. L’allo-
cataire a été notifié, et les travaux seront réalisés en 
synchronisation avec le reste de l’édifice.
Une étude a également été lancée avec la coopé-
rative de territoire ICEA pour l’équipement de 

la toiture de la salle des fêtes avec des panneaux 
photovoltaïques. Bien que présentant un poten-
tiel significatif de production avec une très bonne 
exposition, le sujet est plus complexe à réaliser car 
la toiture actuelle ne peut accueillir les panneaux en 
l’état, et nécessiterait une rénovation importante.

Une réunion publique a été organisée portant sur la 
compréhension des enjeux de la nouvelle Loi dite 
« ZAENR », et sur la définition de zones d’accéléra-
tion des énergies renouvelables.

REMPLACEMENT DES ÉCLAIRAGES  
PUBLICS ACTUELS PAR DES  
ÉCLAIRAGES LEDS

Cette initiative poursuit des objectifs écono-
miques autant qu’écologiques.
L’éclairage urbain se décompose en deux familles 
au sein du village : 

•  éclairage routier (éclairage des voies principales 
de circulation)

•  éclairage résidentiel (éclairage des lotissements) 

L’éclairage urbain est réglementé par le pouvoir de 
police du maire et vise à assurer la sécurité des voies 
de circulation et des riverains dans leur déplacement 
piétonnier. En Haute-Garonne, les communes ont 
choisi de déléguer la gestion (extension de réseau 
d’éclairage et maintenance) au syndicat Départe-
mental d’électricité de la Haute-Garonne (SDEHG).

Afin de répondre à l’arrêté du 27 décembre 2018 
visant à remplacer les éclairages trop orientés vers 
le ciel, le SDEHG a mis en place un programme 
nommé LED++.

Ce dernier consiste à réduire de 10 % les factures 
d’électricité de l’éclairage public. Pour cela, le 
SDEHG finance le remplacement des éclairages 
traditionnels par des éclairages à LED. 

En contrepartie, la commune s’engage sur une 
période de 12 ans pour couvrir une partie de l’in-
vestissement. Le reste est à la charge du SDEHG. 

La commune s’est donc inscrite dans ce programme. 
Nous sommes actuellement en train de l’instruire 
pour l’éclairage résidentiel et sur l’éclairage routier.  

Quatre axes de travail ont été identifiés et sont en action ou en cours d’évaluation sur le territoire de la 
commune.
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Le public des jeunes a très vite retenu l’attention 
des élus. C’est un public qui évolue rapidement et 
qui est difficile à capter. Différentes initiatives leur 
ont été proposées :
•  une rencontre après-midi crêpes au cours de 

laquelle nous avons essayé de connaître leurs 
attentes et qui a donné lieu à la création d’un 
groupe WhatsApp

•  des initiatives intercommunales organisées avec 
les communes voisines en faisant intervenir des 
partenaires comme le Sicoval, le comité départe-
mental olympique, journée finissant par un repas 
pizzas. Ces journées sont pensées, organisées et 
adaptées en tenant compte des catégories d’âges 
des enfants et des jeunes. Celle de 2023 a rencon-
tré un succès limité contrairement à celle de 2022.

Mais pour autant nous allons réitérer cette initiative 
avec une nouvelle expérience jeune le 25/05 après-
midi, nous vous en parlerons dès qu’elle sera calée.
Nous réfléchissons aussi à la place que nous 
ferons aux jeunes à travers la Maison pour Tous 
dans laquelle il est important qu’ils se retrouvent. 

LA MAISON POUR TOUS 

Elle sera un lieu d’accueil pour toutes nos activités, 
évènements et moments conviviaux. Ces moments 
de partage renforcent le tissu social qui nous unit en 
tant que village, et nous sommes déterminés à conti-
nuer à soutenir ces initiatives dans les mois à venir.

MARCHÉ DE PLEIN VENT  

Très vite c’est un projet qu’il était important de mener 
pour que de nouveaux commerçants viennent sur le 
marché de plein vent du mardi soir. Dès juin 2021 
différents commerçants ont répondu présents à 
nos sollicitations. Divers commerces étaient à votre 
disposition allant du primeur, poissonniers, plats 
cuisinés charcuteries, desserts variés, légumes secs, 
plats asiatiques, poulets cuits, fromagers, et pizzé-
ria. En plus de tous ces choix, un Food truck et ses 
hamburgers faits maison était là tous les mercredis 
midi et soir. 
Malheureusement le manque de fréquentation 
du marché a eu raison de la présence de certains 
commerçants qui n’ont pas pu perdurer sur notre 
marché.
Mais, le marché est encore là avec ses trois commer-
çants fidèles pour nous accueillir tous les mardis. 
Ce marché s’anime de juin à septembre avec des 
animations programmées par le comité des fêtes et 
une auberge espagnole.
Un dépôt de pain bio de la boulangerie de Mont-
brun Lauragais est toujours actif les mercredis, les 
informations sont sur le site de la mairie.
Eden Pizza vous attend aussi tous les vendredis et 
les dimanches soir sur le parking de la mairie.
Le marché c’est plus qu’un lieu où l’on peut faire 
ses petites courses, c’est aussi un endroit, un 
moment où l’on peut se rencontrer, échanger.
C’est pour ces raisons qu’il est indispensable de 
le préserver. C’est ce que nous continuerons de 
faire.

Cette thématique fait partie de l’ADN de l’équipe et très vite nous avons voulu créer du lien sur la commune 
en essayant de toucher l’ensemble des publics. Un groupe de travail ouvert à tous a été constitué le 
10/01/2022 et il rencontre un grand succès. Le groupe se réunit ponctuellement afin de réfléchir et mettre 
en place différentes actions et évènements.
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LIEN SOCIAL   
POURQUOI ? POUR QUI ?   
Le renforcement des liens sociaux de proximité 
contribue à développer la convivialité et les liens 
entre les habitants via l’organisation d’événements 
de natures diverses pour susciter la rencontre entre 
voisins, rompre l’isolement et promouvoir le « bien 
vivre ensemble ».

COMMENT ? 
Le groupe de travail 
« Lien Social » composé 
d’élus et d’habitants de 
Goyrans vise à créer du 
lien via la diversité des activités proposées pour 
tous, tout au long de l’année.

Un compte Facebook « Entraide et communication 
Goyrans » a été créé en 2022 par Mathieu Perret, 
Goyranais et membre du groupe du lien social, afin 
de vous informer le plus rapidement possible des 
évènements à venir. Un bon vecteur de communi-
cation pour échanger, faire du troc, déposer des 

annonces diverses (job d’été, échanges services et 
matériel). 260 membres adhérents à ce jour.

Mutualisation de nos activités avec nos communes 
voisines afin de favoriser les synergies et d’optimiser 
les coûts lorsqu’il y en a.

Nous optimisons au maximum le financement des 
activités proposées, en travaillant principalement 
avec le Sicoval, le Département et par exemple avec 
l’association ASA (Alliance Sages Adages), structure 
médico-sociale, qui propose aux personnes des 
services, des dispositifs et des activités permettant 
le maintien à domicile. Nous travaillons beaucoup 
avec eux, car toutes ces activités lient la santé, le 
sport et le lien collectif. Tous ces partenaires peuvent 
prendre en charge le financement à hauteur de 
100 %.
Nous sommes en relation bien entendu avec le 
CCAS (Centre Communal Actions Sociales) sur 
certains projets. 
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 2020 

• NOËL DE NOS SENIORS  
L’année 2020 a été très particulière et elle ne nous 
a pas permis de maintenir le traditionnel repas 
des aînés. Pour compenser cela, la municipalité 
et le CCAS ont choisi d’offrir un panier garni aux 
personnes de plus de 80 ans. Nous avons choisi un 
panier composé de produits locaux et régionaux. 
Au total, 50 colis ont été distribués aux domiciles 
de nos concitoyens. Ces moments d’échanges ont 
été un réel plaisir pour nous tous et ont également 
permis un contact direct, ayant son importance dans 
le contexte COVID.

       

 2021 

• SYLVER XIII ÉQUILIBRE 
Une activité SPORT SANTÉ pour les séniors de plus 
de 60 ans. Pour maintenir ou améliorer son équilibre 
et sa forme - 17 participants ont suivi cette activité 
sur une durée de 6 semaines à raison de 2 fois par 
semaine.  Aucun coût pour la commune et les parti-
cipants.

 2022 
 
• SOUTIEN AU PEUPLE UKRAINIEN
Collecte organisée par la mairie. De nombreux 
articles ont été déposés. À l’issue de la collecte, la 
protection civile est venue récupérer tous les dons. 
Merci à vous pour votre générosité !

 

• DÉJEUNER SPECTACLE CABARET
En l’honneur de la reprise d’une vie « normale », la 
Municipalité et le CCAS de Goyrans ont souhaité 
marquer cela et ont invité les séniors de Goyrans de 
plus de 75 ans à un déjeuner spectacle au Cabaret 
ROBINSON.

RÉTROSPECTIVE DES ÉVÉNEMENTS PROPOSÉS DEPUIS DÉCEMBRE 2020

LIEN SOCIAL 11
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• PRÉVENTION ROUTIÈRE
Une vingtaine de séniors ont repassé le permis ! 
Dans le cadre de la semaine « Seniors, et alors » 
organisée par le conseil intercommunal de sécurité 
et de prévention de la délinquance du Sicoval. Parmi 
un panel de rencontres à thèmes, nos séniors ont 
pu consacrer une journée à retrouver les bases de 
la sécurité au volant. Les gendarmes de la commu-
nauté de brigades de Castanet-Tolosan sont inter-
venus avec un temps d’échanges sur divers sujets : 
permis à point, radars, cyclistes, arnaques au rétro-
viseur cassé… Cette discussion au format convivial 
et informel a permis aux seniors de bénéficier de 
rappels de prévention et de conseils pour continuer 
de se déplacer en toute sécurité. 

 

•  QUIDI BALL : COMMENT MIEUX VIEILLIR 
DANS SON QUOTIDIEN ? 

Les Ateliers Multi domaines Quidi Ball pour se 
sentir mieux et retrouver confiance en soi - 1 séance 
par semaine pendant 3 mois. Aucun coût pour la 
commune et les participants.
- Son équilibre et sa forme  
- Sa capacité d’adaptation 
- Sa mémoire et son attention  
- Sa confiance en soi

 2023 

• ATELIER COUTURE
Ce premier atelier de couture mené par Chantal 
Bouin, une Goyranaise, avait pour thème « l’aide 
à la confection des déguisements » pour le carna-
val des enfants organisé par les écoles. Aucun coût 
pour la commune et les participants.

• MOUV SENIORS
Activité physique pour les plus de 60 ans. Parce 
qu’il est important de se remettre en mouvement, 
cette activité - 12 séances d’une durée de 1 heure, 
menée par Damien, professeur d’activité physique 
adaptée, en partenariat avec l’association ASA a 
permis de travailler la coordination, le renforcement 
musculaire et la gestion de l’effort et de l’équilibre 
au travers de jeux de balles. Aucun coût pour la 
commune et les participants.

LIEN SOCIAL 11
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• ATELIERS NUMÉRIQUES COLLECTIFS
Le Sicoval, en partenariat avec la Mairie de Goyrans, 
a mis en place des ateliers numériques collec-
tifs permettant aux participants d’être formés aux 
pratiques numériques et d’être autonomes au bout 
des 10 séances de formation, ainsi que des perma-
nences individuelles. Ces accompagnements ont 
été suivis par des Goyranais, ainsi que par des habi-
tants des communes voisines. Aucun coût pour la 
commune et les participants.

• BOURSE AUX PLANTES
Une belle brochette de jardinières prête à accueil-
lir les passionnés de jardinage ou des amateurs en 
herbes pour du troc ! Au programme : Rencontre 
de passionnés, échanges de boutures, de graines 
et de bons conseils prodigués par Muriel Marchetti. 
Aucun coût pour la commune et les participants.

• REPAS ANNUEL DE NOS AÎNÉS (+75 ANS)
Comme de coutume, la municipalité a donné à 
ses nombreux seniors l’occasion de partager des 
moments d’échanges et de convivialité, en se réunis-
sant autour d’un bon repas le dimanche 16 avril 
2023. Nous avions choisi de leur offrir des spéciali-
tés marocaines, avec une animation musicale offerte 
et orchestrée par un couple de Goyranais, Brigitte 
et Patrick Bordignon (Bordijazz).

• APRÈS-MIDI RÉCRÉATIVES POUR TOUS
Moments de rencontres et de partages par le biais 
de différentes activités ludiques (jeux de cartes, 
scrabbles, échecs, bridges, puzzles, dominos, jeux 
de dames et atelier dessin), d’activités manuelles 
(tricotage, broderie…) ou tout simplement discus-
sions autour d’un goûter offert par la mairie. Ils ont 
lieu tous les jeudis après-midi, de 14h30 à 17h et 
sont animés par des bénévoles, Annie Caminat et 
Sarah Knochenmus et une élue Corinne Lacoste. 
Venez nous voir !

LIEN SOCIAL 11
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• ESCAPADES TOURISTIQUES POUR LES +60 ANS
Grâce au Conseil Départemental et à la conférence 
des Financeurs de la prévention et perte d’autono-
mie, nous avons proposé sur le dernier trimestre, 
deux excursions en bus à nos séniors. 
Escapade sur les côteaux du Girou : la ville de 
Verfeil et le château de Pierre Paul RIQUET

Visite guidée-Escapade à Martres-Tolosane : la 
ville, son musée et ses ateliers de poteries
Mutualisation avec Clermont-Le-Fort - prise en 
charge à 100 % par le Conseil Départemental. 

•  PRÉVENTION DES TROUBLES DE LA MÉMOIRE
Atelier collectif de 8 sessions pour nos séniors : une 
psychologue de formation au sein de l’association 
ASA a accompagné ce premier groupe afin de les 
aider à mieux comprendre et d’anticiper les pertes 
de mémoire. Aucun coût pour la commune et les 
participants.

• ATELIER « PRÉPARATION À LA RETRAITE »
La retraite est le symbole de temps retrouvé et de 
liberté. Cependant, ce tournant de vie peut être 
source d’inquiétude. Un atelier pour construire les 
fondations de cette nouvelle saison de vie afin d’être 
un retraité heureux, offert et animé par deux coachs 
certifiés, dont une Goyranaise, Nadine Molières.  
Aucun coût pour la commune et les participants.

•  VIDE-GRENIERS 
Grand succès pour ce premier vide-greniers orga-
nisé par la Municipalité et le Groupe Lien Social. 
De nombreux visiteurs ont pu déambuler et ache-
ter toutes sortes d’objets auprès d’une quarantaine 
d’exposants, majoritairement Goyranais.

LIEN SOCIAL 11
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 2024 
 
• CONCERT GOÛTER
Dégustation des Galettes de rois en musique 
(variété française), pot-pourri de différentes chan-
sons et interprètes à succès. L’animation a été assu-
rée gracieusement par un couple de Goyranais, 
Brigitte et Patrick Bordignon (Bordijazz).

• VŒUX AUX HABITANTS
Comme tous les ans, les vœux traditionnels de 
la Municipalité ont été organisés. Vous avez été 
nombreux à venir partager ce moment festif.

• ATELIER PRÉVENTION DES CHUTES
Cet atelier collectif (4 séances de 1h30 et une séance 
de 2h), animé par des professionnels de la santé 
de l’association ASA a pour objectif de sensibiliser, 
informer et rassurer les séniors sur la problématique 
des chutes afin de leur permettre de rester chez eux 
le plus longtemps possible. Prise en charge à 100 % 
par le Conseil Départemental. Aucun coût pour la 
commune et les participants.

• ATELIER INITIATION COUTURE 
Axé sur l’écologie avec Zéro déchets animé par le 
Sicoval : création d’une charlotte alimentaire. Prise 
en charge à 100 % par le Sicoval. Aucun coût pour 
la commune et les participants.

• SORTIE CINÉMA 
En groupe et en covoiturage, nous sommes allés 
voir Cocorico, Maison de retraite 2 et Karaoké. 
Financement individuel.
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CULTURE

11

12

MARS 
- Repas intergénérationnel cantine primaire

AVRIL
- Repas de nos Aînés

MAI
-  Atelier/conférence* : seniors - accompagnement 

des aidants
* À programmer dernier trimestre 2024 - suite enquête « Bien 
vivre à Goyrans », conférences : 
- Seniors : la vie sociale, le lien avec mon entourage
-  Ados : orientation, études et vie professsionnelle ; violence, 

harcèlement et racket

JUIN
- Atelier préparation à la retraite
-  Escapades en Haute-Garonne / découverte  

du Frontonnais et de Villemur-sur-Tarn

JUILLET 
- Escape Game pour ados

SEPTEMBRE
- Atelier jardinage

OCTOBRE-NOVEMBRE
- Vide-grenier

DÉCEMBRE
- Sortie ski en bus pour ados

En effet, nous souhaitons dynamiser ces deux 
aspects au sein de notre village. Notre objectif 
ambitieux est d’organiser une animation culturelle 
tous les mois :  spectacles, concerts, conférences, 
chorales, expositions… Un grand nombre d’entre 
vous a profité de ces moments de partage et nous 
vous en remercions !

Qu’il s’agisse d’activités ludiques, sportives, cultu-
relles ou artistiques, ces moments collectifs sont 
les premiers vecteurs d’un lien social. Ces groupes 
de travail restent ouverts. N’hésitez pas à nous 
rejoindre.

 2021 

• CONFÉRENCES
19 septembre 2021 - 8e Fête des ConfluenceS à 
Goyrans : les associations ConfluenceS Garonne-
Ariège et Nature En Occitanie, en partenariat avec 

la Mairie de Goyrans, ont organisé la 8e édition de 
la Fête des ConfluenceS. Ce sont près de 700 visi-
teurs, petits et grands, qui sont venus tout au long 
de la journée découvrir les diverses associations, les 
initiatives citoyennes et de multiples projets envi-
ronnementaux. 

EN PRÉVISION 

RÉTROSPECTIVE DES ÉVÉNEMENTS PROPOSÉS DEPUIS SEPTEMBRE 2021

Un groupe de travail sur la culture s’est constitué avec des élus en collaboration active avec quelques 
Goyranais passionnés, en lien étroit avec le groupe lien social. 
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• SPECTACLE
CONCERTS DE NOËL EN 2022 ET 2023 : Depuis 
quelques années, Domingo MUJICA, Mary son 
épouse et leurs amis musiciens de l’orchestre du 
Capitole, nous enchantent quelques jours avant 
Noël, en nous apportant de la magie en notes de 
musique.

 2022 

• SPECTACLES 
LE COLLECTIF LYRIQUE ZESTE 
nous a présenté leur spectacle 
NATURA, le Chant de la Terre. Il 
comprend un pianiste et arran-
geur, un violoniste, une violoncel-
liste et une chanteuse lyrique. 

• CONFÉRENCES
LES CHIROPTÈRES : QUESACO ?   
La Réserve Naturelle Régionale a organisé une 
conférence sur les chauves-souris avec une soirée 
découverte nocturne dans nos environs. Une soirée 
peu banale pour découvrir le monde méconnu des 
maîtresses de la nuit : les chauves-souris.

• EXPOSITIONS
ANNE CHATRENET-RICHAUD
Anne nous a invité dans son cheminement et nous 
a livré ses dernières œuvres nées du mariage de la 
broderie contemporaine et du papier, où la fragi-
lité crée l’émotion. Vous pouvez admirer une de ses 
œuvres à la salle du conseil, un cadeau de sa part à 
la municipalité. 

  
 2023 

• CONFÉRENCE 
C’EST MA NATURE
La Municipalité et la Réserve Naturelle Régionale 
ont organisé une exposition de photographies sur 
le thème « C’est dans ma nature », clôturée par une 
conférence animée par le photographe animalier 
Gérard LAURENT. Les enfants de l’école élémentaire 
et de nombreux Goyranais ont été enthousiasmés 
en découvrant le panorama de la faune sauvage qui 
vit à côté de chez nous.  

CULTURE12
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• CONFÉRENCE 
PIERRE LAIR, Goyranais depuis trente ans, a choisi de 
nous raconter la vie de l’un de ses ancêtres, PIERRE 
FREMONT, Capitaine Havrais négrier et abolition-
niste, né en 1758 sous le règne de Louis XV. Cette 
« petite histoire dans la grande » a rendu presque 
présents des évènements survenus il y a 250 ans.   

• SPECTACLES
CONCERT CHORALE ELIXIR
Ce concert de musique classique et chant de renais-
sance espagnole a enchanté plus de 90 specta-
teurs enthousiastes. De plus, nous avons eu l’hon-
neur d’avoir la présence dans le public de Madame 
Carole DELGA, Présidente du Conseil Régional 
d’Occitanie, venue à titre privé. 

CHORALE « ON N’EST PAS COUCHÉ »
Sous la houlette de Coco GUIMBAUD, une cinquan-
taine de chanteurs amateurs font vivre la Chorale 

« On n’est pas couché » avec des créations origi-
nales et populaires. Un concert décapant et déton-
nant pour le plus grand plaisir des spectateurs venus 
très nombreux.

SPECTACLE CLOWNS « ÇA VA COMMENCER »
Ces trois clownes nous ont bien fait rire. Pour la 
petite histoire l’une d’elle, Pascale BONNET, est une 
enfant du village. 

• EXPOSITIONS
EXPOSITION DE 18 ARTISTES GOYRANAIS
120 visiteurs ont pu découvrir le temps d’un 
week-end les talents et passions de 18 goyranais  
fort talentueux ! Des peintures, des sculptures, des 
collages et des photos. La section poterie du Foyer 
Rural exposait également les œuvres de ses élèves. 
Cette exposition et le vernissage associé ont permis 
de mieux connaitre nos voisins.

CULTURE 12
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EXPOSITION PEINTURE     
DE L’ARTISTE PEINTRE DETINE 

De la couleur, de la mouvance et beaucoup de lumi-
nosité en perspective pour le plus grand plaisir des 
Goyranais venus nombreux. 

• CONFÉRENCE
MICHEL RUFFIE, Goyranais de longue date, nous 
a conté des Histoires peu ordinaires de Goyrans : La 
fontaine miraculeuse de Goyrans et les conflits entre 
l’école et le presbytère au 19e siècle. 

EN PRÉVISION 

26 AVRIL : Conférence M. PERRET - Babel Raid  

DU 10 AU 18 MAI : 
Expo peinture
Sentenac  
  
8-9 JUIN : 
Expo artistes 
Goyranais adultes 
et enfants

SEPTEMBRE-OCTOBRE : Spectacle enfants

DÉCEMBRE : Concert de Noël
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MON VILLAGE

@

PLUS GRANDE PROXIMITÉ RELATION 
ÉLU(ES) / ADMINISTRÉ(ES)

Nous tenons à réaffirmer notre engagement envers 
la transparence et la communication ouverte et nous 
continuerons à vous tenir informés des décisions 
importantes dans une dimension d’intérêt général 
avant tout.
Dès notre arrivée, nous avons mis un point d’hon-
neur à faire en sorte qu’il y ait une proximité, une 
réactivité et une disponibilité des élus vers les admi-
nistrés.
C’est pourquoi, nous essayons de répondre rapi-
dement aux différentes sollicitations, que ce soit 
par mail ou par rendez-vous programmés en 
essayant de les donner dans un délai le plus court 
possible au regard de nos agendas.
L’échange et le dialogue font partie de notre 
conception du travail et sont souvent bénéfiques 
pour solutionner un problème.

ENQUÊTE LIEN SOCIAL 
Pour rappel, cette enquête vous a été distribuée le 
23 mai 2023 dans vos boîtes aux lettres respectives. 
L’objectif était de connaître vos attentes et besoins 
et cela pour toutes générations confondues.

Même si ce faible retour n’est 
pas représentatif des attentes 
des Goyranais, nous avons 
pris en considération les 
demandes. Nous avons parfois 
répondu et orienté certaines 
personnes vers des différentes 
pistes et acteurs.  

Nous avons déjà mis en œuvre certaines actions 
qui répondent à ces attentes et nous restons bien 
entendu à votre écoute.

AMÉLIORATION ET RENFORCEMENT 
DES VECTEURS DE COMMUNICATION 
DÉJÀ EXISTANTS 

Depuis notre arrivée, nous avons multiplié les 
supports de communication afin de donner à nos 
administrés de l’information en temps et en heure 
sur différents sujets. 

Pour cela, nous avons commencé par travailler les 
différents vecteurs de communication déjà à notre 
disposition : le site internet, les actu Goyrans, le 
LPG, les infos municipales et les réunions publiques.

LE SITE INTERNET : REFAIT À NEUF
Nous avons commencé par vouloir mettre à jour le 
site internet.

Nous avons été obligés de refaire un nouveau site car 
l’ancien était complètement bloqué. Nous en avons 
profité pour en revoir sa présentation et son organi-
sation.

Nous avons, entre autres, créé des pages projet afin 
de vous tenir informés des grandes actions que nous 
menons, comme par exemple la construction de la 
Maison pour Tous. Nous avons également créé de 
nouvelles pages comme celles sur le handicap. Les 
pages santé ont été complètement revues.

RETOURS
12 % 
soit 44

381 DISTRIBUÉS
> 1 par maison
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COMMUNICATION13

MES DEMARCHES

MON QUOTIDIEN

MES LOISIRS

ACTU GOYRANS
Remplacée par Panneaux Pocket. Un nouveau 
support a été acquis par la mairie, c’est Panneau 
Pocket. Cette application à télécharger sur votre 
téléphone vous permet d’avoir une actualité, une 
alerte en temps réel. Il remplace actu Goyrans, envoi 
de mails qui arrivaient de plus en plus fréquemment 
dans les éléments indésirables.

LE PETIT GOYRANAIS (LPG)
8 LPG depuis notre élection. Nous y traitons les 
informations et évènements importants afin que vous 
puissiez être tous informés (distribués dans toutes les 
boîtes aux lettres). L’impression se fait par le service 
imprimerie du Sicoval.

LES INFOS MUNICIPALES
Pour atteindre tous nos administrés. Elles sont 
utilisées pour vous donner rapidement les informa-
tions importantes (distribuées dans toutes les boîtes 
aux lettres).

LES RÉUNIONS PUBLIQUES 
Pour échanger avec vous. Nous nous étions enga-
gés à les tenir et nous en avons organisé quelques-
unes sur des sujets très importants, comme : la modi-
fication du PLU, la fibre optique, la Maison pour 
Tous, l’antenne Free, ZAENR, et prochainement sur la 
prévention sécurité routière, sur la sécurité des biens 
et sur l’organisation de la Maison pour Tous...

Un village où il fait bon vivre ne peut pas se faire 
sans les actions des associations et bénévoles du 
village. 
Nous avons la volonté d’être à l’écoute de nos 
associations et de leur apporter un soutien humain, 

matériel et financier avec des subventions accor-
dées et de la mise à disposition du personnel  
technique si besoin. 
Nous prenons plaisir à travailler en étroite collabora-
tion avec les associations.

RELATION AVEC LES ASSOCIATIONS, LE FOYER RURAL ET LA BIBLIOTHÈQUE

L’ensemble de ces supports vous permet d’être au plus près de l’information communale ou intercom-
munale.

ASSOCIATIONS14
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ASSOCIATIONS 14

Avec l’association de chasse à qui la mairie attribue 
également une subvention, nous établissons un lien 
dès que des problématiques sont remontées en 
mairie.

Avec la bibliothèque communale, nous avons 
adhéré à une solution informatique pour une mise 
en réseau avec les bibliothèques de 5 communes 
voisines. Ce qui a conduit à acquérir du matériel, un 
logiciel et de la formation dispensée aux bénévoles. 
Cette mise en réseau aura permis également une 
codification informatique et la possibilité d’avoir 
accès à un fonds documentaire plus large.

SPORT ET SANTÉ 15

SPORT

ATELIER SILVER XIII
Déséquilibres et chutes font partie des effets de 
l’avancée dans l’âge. Cette activité a été pérennisée 
au sein du foyer rural. Nous nous en réjouissons.

ATELIER QUIDI BALL
Toujours grâce à un partenariat, le but des ateliers 
QUIDI BALL consiste à améliorer le quotidien des 
séniors fragilisés en stimulant leurs capacités et 
cognitives simultanément.

MOUV’SENIORS
En partenariat avec l’association ASA, 12 séances 
gratuites de gym adaptée à destination des séniors 
animés par un éducateur spécialisé.

Le challenge sportif des quatre communes  
(Aureville, Clermont-le-Fort, Lacroix-Falgarde et 
Goyrans) : 
Nous avons voulu réactiver ce challenge qui s’était 
endormi suite au COVID. Une nouvelle formule a vu 
le jour avec une mutualisation dans l’organisation. 
En effet, les quatre communes travaillent ensemble, 
chaque commune est impliquée dans l’organisation 
même si elle n’est pas celle qui accueille le challenge. 
Cette année, Goyrans a remporté la coupe grâce au 

nombre de participants supérieurs à ceux des autres 
communes.
Nous avons aussi pour but de promouvoir le sport 
santé à Goyrans et de mener une réflexion afin d’es-
sayer d’équiper notre village d’un city stade dans 
lequel différents sports pourraient être pratiqués. 
Pour ce projet une réflexion est à mener afin d’étu-
dier la faisabilité financière en trouvant des finance-
ments spécifiques et son emplacement.
Nous voudrions aussi proposer des espaces parcours 
de santé accessible à tous.

Par le biais du lien social et à la sortie de la période du COVID, nous avons voulu aussi initier des activités 
sportives notamment pour les séniors afin, qu’au-delà du fait qu’ils puissent se rencontrer, il leur soit donné 
l’occasion de participer à des activités sportives.
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SPORT ET SANTÉ15

SANTÉ

Le début de notre mandat a été marqué par la Covid, 
période au cours de laquelle nous avons proposé 
une information hebdomadaire, via actu Goyrans, 
des informations de santé publique, des mesures 
préfectorales ayant trait aux mesures de protection 
contre la diffusion du virus ainsi que des initiatives 
mises en place par l’ARS pour permettre un accès 
local au dépistage et à la vaccination. 
 
Cet épisode difficile ayant amené à une meilleure 
prise de conscience des enjeux de santé publique, 
et ce y compris à une échelle locale, nous avons 
décidé de nous saisir de ce sujet comme cela a été 
le cas dans d’autres municipalités. 
Nous avons ainsi développé les questions de santé 
au sein du site internet. Vous y trouverez mainte-
nant une page étoffée vous permettant d’identifier 
les professionnels de santé (médecins, pharma-
ciens, vétérinaires, etc.) qui peuvent être sollicités 
en urgence, en nuit et en week-end. Vous trouve-
rez aussi une page vous présentant les principales 
ressources de santé publique et leur lien internet 

selon les thématiques principales de santé (adoles-
cence, senior, alimentation et sport, parentalité, 
etc.). 
Pour soutenir nos aînés dans la lutte contre la vulné-
rabilité liée au vieillissement, plusieurs initiatives 
santé ont aussi été mises en place par la Mairie à 
destination des seniors (prévention des chutes, 
atelier mémoire, etc.). 
 
Un programme de conférences thématiques est en 
cours d’élaboration pour l’année scolaire prochaine, 
à l’occasion de l’ouverture de la Maison pour Tous. 
Nous souhaitons que les thèmes de la santé environ-
nementale, de la santé psychique des plus jeunes et 
de la santé alimentaire y soient abordés en particu-
lier. Ce programme s’élabore avec l’aide de notre 
partenaire du Sicoval et devrait s’intégrer dans les 
initiatives du Contrat Local de Santé fraîchement 
signé avec l’Agence Régionale de Santé Occitanie. 
 
Pour finir, la municipalité a doté la commune d’un 
défibrillateur, installé sur la façade principale de la 
mairie, à proximité des cours de tennis, des écoles, 
de la salle des fêtes et de la future Maison pour Tous.  
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CONCLUSION
À l’issue de ce bilan de mi-mandat, vous pouvez constater les 
avancées significatives réalisées dans plusieurs domaines, 
tels que l’amélioration des services municipaux, le dévelop-
pement des infrastructures, la mise en place de politiques 
en faveur de l’environnement, de la culture, du lien social et 
du sport, etc. 
Cependant, des défis subsistent et nécessitent une atten-
tion particulière pour la suite du mandat. Il est primordial de 
continuer à travailler dans l’intérêt des citoyens, en restant 
à l’écoute de leurs besoins et en cherchant à améliorer 
constamment la qualité de vie dans la commune. Ce bilan 
de mi-mandat nous servira de base pour ajuster les actions 
à venir et poursuivre la dynamique positive engagée pour 
le bien-être de tous et pour garantir une gestion efficace et 
transparente des affaires municipales.
Nous continuerons à travailler avec détermination, dyna-
misme et avec le plaisir qui nous habite. Nous mènerons 
à bien nos actions, sans oublier la gestion courante de 
dossiers variés qui occupe une place importante dans nos 
missions d’élus et qui vient s’ajouter à la conduite de tous 
nos projets.
Ce bilan de mi-mandat vous aura permis, je l’espère, de 
prendre la mesure de tout le travail accompli par l’équipe 
municipale et par les bénévoles impliqués que je remercie 
encore pour leur investissement à nos côtés. 

Pour conclure, nous sommes en mesure d’annoncer que 
les engagements identifiés dans le programme de notre 
campagne ont été en tout ou partie réalisés.
Notre travail continue. Je vous remercie d’avoir pris le 
temps de prendre connaissance de ce bilan.
Nous restons bien entendu à votre disposition.

Véronique HAITCE, Maire de Goyrans




